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Ihr Anliegen bezuglich der Markierung von Radfahrstreifen im StraBenzug Har-
kortstraBe-FloBplatz-Dufou rstraBe

Sehr geehrter Herr John,

vielen Dank fOr Ihre E-Mail vom 11.12.2013 und Ihre Stellungnahme vom 10.12.2013
zur Untersuchung des Verkehrs- und Tiefbauamtes zur Einrichtung von Radverkehrs-
anlagen im StraBenzug HarkortstraBe-FloBplatz-DufourstraBe. Wir haben das Thema in
der Projektkonferenz am 13.12.2013 aufgerufen und die Ergebnisse der Untersuchung,
die Aussagen der AG Rad und Ihre Einschatzung zur Planung diskutiert.

In Anbetracht der heutigen Situation und der in der nachsten Zeit anstehenden Bau-
maBnahmen in der SOdvorstadt, beginnend mit der BaumaBnahme in der Karl-Lieb-
knecht-StraBe im neuen Jahr, sind wir nach ausfOhrlicher Diskussion zum Ergebnis ge-
kommen, dass eine durchaus sinnvolle Anderung der Verkehrsorganisation zwischen
WundtstraBe und Promenadenring zum jetzigen Zeitpunkt nicht zweckmaBig ist.

Auch wenn ich personlich die beobachtete Situation um den FloBplatz als unbefriedi-
gend einschatze und nach wie vor Handlungsbedarf sehe, weiB ich doch, was realisier-
bar ist, was noch Zeit braucht oder auch noch einen langeren Planungsvorlauf.

In Ihrer E-Mail schildern Sie, dass es zur Losung der Verkehrssituation zusatzlich zu
dem vom Verkehrs- und Tiefbauamt untersuchten Abschnitt sogar noch weitergehende
Eingriffe in die Verkehrsorganisation des Promenadenrings bedOrfe, um Oberhaupt zu
einer Losung fOr die HarkortstraBe kommen zu konnen. Ich denke, daran ist zu erken-
nen, dass das Problem nicht einfach zu losen ist. Auch die voh Ihnen beschriebene

.~ PfOrtnerung in Hohe der Kreuzung WundtstraBe/Karl-Tauchnitz-StraBe halte ich fOr

.~ nicht realisierbar. Bereits heute haben wir entlang des StraBenzuges schon mehrereI Unfallhaufungsstellen, die vor allem auf die begrenzte Leistungsfahigkeit und das hohe
~ Fahrzeugaufkommen zurOckzufOhren sind.
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Inwieweit es durch den City-Tunnel aus Richtung SOden durch Umsteiger vom Auto auf
den Zug zu einer Verringerung der Belegungszahlen kommt, ist sicherlich noch abzu-
warten. Aus verkehrlicher Sicht ist mit der geplanten Fertigstellung der A 72 von Chem-
nitz kommend bis zur A 38 durch die FahrzeitverkOrzung fOr den MIV auch von einer At-
traktivitatssteigerung zu Gunsten des Autoverkehrs auszugehen. Aus diesem Grund hat
sich die Stadt Leipzig auch fOr ein Ende des Ausbaus der Autobahn am Autobahnkreuz
mit der A 38 stark gemacht.

Ich habe in der Projektkonferenz festgelegt, bezOglich der FOhrung des Radverkehrs
am Flo~platz die Untersuchung nach Abschluss der durch die gro~en Bauma~nahmen
bedingten UmleitungsfOhrungen wieder aufzunehmen und auf Grundlage aktueller Da-
ten zu prOfen.

Hier m6chte ich noch kurz auf Ihre Au~erung eingehen, dass im Verkehrs- und Tiefbau-
amt mit Daten zurVerkehrsbelegung "operiert" wird, die alter als 2010 sind. Zunachst
kostet die Erhebung von Zahldaten Geld und Zeit und wird je nach Erfordernis fOr Pla-
nungen an Strecken oder an Kreuzungen erhoben. Bei einer in der Regel kontinuierlich
verlaufenden Entwicklung des Mobilitatsverhaltens kann man zur Abschatzung der
Leistungsfahigkeit sehr wohl auch mit alteren Zahlungen arbeiten, wenn sich z. B. Ab-
biegebeziehungen, Fahrspuren, Stadtstrukturen oder Stra~enangebote nicht gro~ ge-
andert haben. Bei kleineren Anderungen im Umfeld k6nnen die Auswirkungen auf die
Verkehrszahldaten geschatzt werden, solange bis mit ~iner detaillierteren Planung ge-
nauere Angaben erforderlich sind, beispielsweise fOr Modellierungen von Verkehrsab-
laufen.

Abschlie~end stelle ich fest, dass mit der heutigen L6sung durch die FOhrung des Rad-
verkehrs auf der Fahrbahn die Konflikte mit den Fu~gangern vermeidbar sind. FOr die
OberprOfung einer fOr den Radverkehr noch attraktiveren FOhrung in diesem Stra~en-
zug sind mittelfristig die vorgenannten Untersuchungen erforderlich. Diese setzen je-
doch den Abschluss der im Umfeld stattfindenden Bauma~nahmen voraus.


